

PARLAMENTO DEL MERCOSUR

DELEGACION DE PARAGUAY

PRONUNCIAMIENTO

Gobernantes de Argentina y Brasil hacen el vacío al Paraguay

A confesión de parte, relevo de pruebas, sentencia el célebre axioma jurídico cuando el indiciado se declara culpable de la comisión de determinado delito o infracción, o cuando sus silencios, expresiones y/o actitudes lo incriminan rotundamente, que los testimonios devienen redundantes para corroborar la consumación del ilícito o falta.

En esta segunda premisa se inscriben las *faltas* de las presidentas de Argentina y Brasil, que conscientes de la exorbitante deuda impaga que sus países acumulan con el Paraguay en todos los órdenes, a escala bilateral y a nivel multilateral en el MERCOSUR, prefieren no arriesgarse a visitar nuestro país ni siquiera en ocasión de compromisos oficiales de envergadura internacional, de modo a ahorrarse las presuntas contrariedades que para ellas supondrían las acervas y justificadas críticas que le formularía la ciudadanía compatriota, liderada por la prensa independiente.

En base al precedente razonamiento, la Presidencia de la Delegación de Paraguay en el Parlamento del MERCOSUR, con fundada suspicacia, se pregunta: ¿No será que las señoras Cristina Kirchner y Dilma Rousseff rehúyen reiterativamente su venida al Paraguay a raíz del montón de asuntos pendientes con su socio regional? ¿Será que el cuantioso pasivo de los ejecutivos argentino y brasileño respecto al miembro de mayor vulnerabilidad, es tan exagerado que ya no restan asomos de respuestas digeribles para los persistentes y racionales reclamos planteados por nuestro país?

Ocurre que el impredecible y claudicante primer mandatario de Paraguay, en la Cumbre Iberoamericana expondrá frente a sus homólogos participantes el urticante tema de los aborrecibles obstáculos a la libre circulación para las naciones sin litoral marítimo, justamente una de las trabas que pisotea inmisericordemente el Art. 1 del Tratado de Asunción, violentado sistemáticamente desde hace dos decenios por argentinos y brasileños, particularmente por aquéllos, que maniáticamente entorpecen el libre tránsito de bienes, servicios y factores productivos de origen paraguayo por los territorios del MERCOSUR.

Las excusas diversas se repiten para dar la espalda y hacer el vacío al Paraguay y en ese caso eludir este trascendental cónclave de Jefes de Estado y de Gobierno; sin embargo, lo cierto es que las gobernantes de Argentina y Brasil buscan evadir el tendal de disgustos y molestias que les acecharán al pisar tierra paraguaya. Con sus ausencias esquivan soberbia y desdeñosamente el torbellino de protestas y querellas que válidamente se acreditan por la extensa y abultada lista de desaires, abusos,

insensibilidades y perversidades de patética fama perpetradas con impunidad y a mansalva contra el Paraguay.

El intransigente despotismo y la grosera y recurrente descortesía de estas *PECADORAS DE LA INTEGRACION* embiste ferozmente el estilo de vida de solidaria comunidad abrazado por los pueblos soberanos y civilizados del mundo contemporáneo y retrotrae al MERCOSUR, no exactamente por acción u omisión de Paraguay, a perimidas y desastrosas etapas de los anales de la humanidad donde el aislamiento al interior de las fronteras nacionales y la entelequia del enemigo limítrofe, arruinaba cualquier pensamiento evolucionista de los doctos intelectos que fulguraron en las diferentes épocas de la historia.

Lo extraño y llamativo es la no presencia del presidente del Uruguay, señor José Mujica. Esta Delegación manifiesta su entera confianza en que la ausencia del apreciado Pepe obedece a motivos atendibles que en nada se vinculan con los móviles que presumiblemente animan a las señoras Kirchner y Rousseff.

Aún así, nos asiste la convicción de que nuestro bloque regional está predestinado a sobrevivir entre marcadas pesadumbres y opacos regocijos, por tanto la Delegación Paraguaya en el Parlamento del MERCOSUR insta a los Jefes de Estado a resucitar la madurez y el sentido de compromiso a fin de que las aplazadas rectificaciones se traduzcan en hechos tangibles, ahora que la crisis en la Unión Europea ofrece a Iberoamérica singulares oportunidades de negocios a través de la captación de capitales multinacionales.-

Octubre de 2011

Parlamentario ALFONSO GONZALEZ ÑUÑEZ
Presidente
Delegación de Paraguay
Parlamento del MERCOSUR